

Jueves 03 de mayo 2012

El Financiero En vías de análisis, adopción por adelantado de Basilea III Jeanette Leyva Reus Las instituciones bancarias y autoridades financieras mexicanas continúan en proceso de análisis sobre la adopción anticipada de Basilea III, aunque se prevé que la discusión estará centrada en la opción que se incluyó para fomentar que más bancos se listen en la Bolsa Mexicana de Valores. Guillermo Babatz, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), reconoció que la opción incluida en el proyecto para aplicar Basilea III, para que los bancos que emitan deuda subordinada pueda ser convertible en acciones y así ser considerada como capital básico, será uno de los puntos centrales de la discusión con la Asociación de Bancos de México. "La semana entrante nos reuniremos a discutir; se incluye la opción de listarse en bolsa, yo me imagino que ése será uno de los temas centrales", estimó. P.C. sistema financiero, Basilea III Financiamiento en AL, muy limitado: BM (Jeanette Leyva Reus) Pese a la estabilidad macroeconómica que ha registrado América Latina y a que el crédito bancario en la región ha crecido, éste no se ha logrado expandir de forma más profunda, manteniéndose sistemas financieros pequeños en comparación con otras regiones del mundo. Durante la presentación del estudio El desarrollo financiero en América Latina y el Caribe. El camino por delante, del Banco Mundial, Sergio Schmukler, economista líder del Grupo de Investigación sobre Desarrollo del organismo internacional, detalló que en la región latinoamericana el financiamiento está muy limitado, lo cual no es un problema originado por la regulación. "América Latina ha pasado por muchos episodios para saber qué tipo de sistema financiero quería, ha pasado por tener un sistema basado en un papel fuerte del Estado, a manejar la crisis y finalmente a tener estabilidad P.C. América Latina, financiamiento, sistema financiero, Banco Mundial Mejoran previsiones económicas de IP para 2012: Banco de México Eduardo Jardón Los analistas económicos elevaron su pronóstico de crecimiento para México y recortaron su estimación de inflación para 2012. Consultados por el Banco de México en abril, los especialistas prevén que en este año el Producto Interno Bruto (PIB) aumentará 3.62 por ciento, por arriba de 3.43 por ciento de la encuesta anterior. Según sus pronósticos, en el primer trimestre de este año la economía creció 4.16 por ciento, pero prevén que el dinamismo de la actividad productiva se moderará en el transcurso del año, a 3.79 por ciento para el segundo trimestre, y a 3.33 y 3.31 por ciento para el tercero y cuarto trimestres. P.C. crecimiento económico, inflación, pronósticos Desaceleran su ritmo de ascenso las remesas (Eduardo Jardón) El envío de remesas a México se desaceleró a 1.4 por ciento anual en marzo, con lo que reportó su menor avance en ocho meses. Además, su crecimiento fue inferior a 4.6 por ciento que estimaron analistas de Banamex. De acuerdo con los registros del Banco de México, la captación de recursos provenientes de mexicanos en el exterior sumó dos mil 82 millones de dólares. El organismo indicó que durante marzo se realizaron seis millones 192 mil envíos, por un monto promedio de 336.2 dólares, 2.1 por ciento menos de los 343.5 dólares del tercer mes de 2011. Al primer trimestre, el monto de las remesas que captó el país sumó cinco mil 372.2 millones de dólares, con un crecimiento anual de 5.3 por ciento. P.C. remesas, Banco de México Crean 343 mil 449 empleos en lo que va del año Zenyazen Flores El gobierno federal dio a conocer que en abril se generaron 40 mil 730 nuevos empleos, con los que suman 343 mil 449 los creados en lo que va del año, y aclaró que ello es resultado de la economía en su conjunto y, por tanto, hacer un anuncio al respecto no es violatorio de la denominada veda electoral, De los meses de abril de este sexenio (seis), el de 2012 es el más bajo en generación de plazas, con todo y que el periodo vacacional de Semana Santa se presentó en los primeros días de ese mes. El peor dato se tuvo en abril de 2009, cuando se perdieron 31 mil puestos como efecto de la recesión global. P.C. empleo En 25 años el salario pierde 76% del poder adquisitivo (Zenyazen Flores) En los últimos 25 años el salario mínimo perdió 76.3 por ciento de su poder adquisitivo, revela el Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Si se considera el último cuarto de siglo, es decir de 1987 a la fecha, y se compara que entonces el mínimo era de 6.47 pesos por día, y hoy es de 62.33, la tasa de crecimiento relativa fue de 863.37 por ciento, lo que implicó un aumento monetario de 55.86 pesos. No obstante, el precio total de la canasta alimenticia recomendable (CAR) era de 13.43 pesos, y su nivel en abril de 2012 fue de 732.92 pesos por día, lo cual significa que la tasa de crecimiento relativa durante el periodo fue de 5,357.33 por ciento, que en términos monetarios representó un alza de 719.49 pesos. Con ello en 25 años el poder adquisitivo registró una pérdida acumulada de 76.35 por ciento, anota el CAM. Precarización El reporte titulado "Poder adquisitivo del salario y la precarización del nivel de vida de los trabajadores en México 2012" establece que durante las últimas tres décadas con un salario mínimo se podían adquirir 50.9 kilogramos de tortilla. P.C. poder adquisitivo, salarios, UNAM Tendencia al alza en precios de alimentos Héctor A. Chávez Maya Los precios de los comestibles han recuperado su tendencia al alza y se mantienen en niveles altos, lo que podría volver a impactar en las condiciones de vida de los más pobres de América Latina y el Caribe, advirtió la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). En el primer trimestre de 2012 se registró un repunte de 2.4 por ciento en los precios internacionales de los alimentos, que si bien representa un aumento inferior al experimentado en igual periodo de 2011, que fue de 3.9 por ciento, hace retornar los precios a los niveles de abril de 2008, señala el Boletín de Seguridad Alimentaria de la Oficina Regional de la FAO. P.C. FAO, alimentos, precios De China, 65% de importaciones de productos electrónicos Ivette Saldaña El costo de la certificación de al menos 14 mil productos electrónicos procedentes de China debería ser trasladado a los fabricantes, como es la práctica mundial, en lugar de que sean los importadores quienes lo paguen, afirmó el director general de Normatividad y Certificación (Nyce). Lo anterior, apuntó, ante el hecho de que 65 por ciento de las importaciones de ese tipo de artículos proviene del país asiático y que la práctica común internacional es que los productores asuman el costo de la certificación. Se han detectado certificados falsos de mercancía de gente que trae a nuestro país bienes que no cumplen con la Norma Oficial Mexicana (NOM), por lo que propuso que se manejen de manera electrónica, algo que podría hacerse en cuanto empiece a operar la Ventanilla Única de Comercio Exterior. P.C. China, sector electrónico, importaciones Avanza el Estado de México en materia de competitividad (Antonia García / Finsat) TOLUCA, México, 2 de mayo.- El gobernador Eruviel Ávila Villegas destacó el avance del Estado de México de competitividad, pues de acuerdo con el informe Doing Business 2012:

Haciendo negocios en un mundo más transparente, del Banco Mundial (BM), entre 2010 y 2011 fue la entidad mejor calificada, al ascender diez lugares, del 28 al 18, entre las 32 entidades del país. El mayor impulso de este avance se dio en materia regulatoria, donde el estado ha innovado a nivel nacional, al contar con leyes que benefician la inversión, como las de Mejora Regulatoria, de Medios Electrónicos y de Fomento al Desarrollo Económico, y con el Sistema de Apertura Rápida de Empresas en algunos municipios. Indicó que el estudio evaluó cuatro indicadores de desempeño de la regulación de este rubro: apertura de empresas, permisos de construcción, registro de propiedad y cumplimiento de contratos. P.C. Banco Mundial, Estado de México, entidades federativas, competitividad Reforma Suma Latinoamérica récord en IED Por AFP Santiago Chile (03 mayo 2012).- América Latina recibió en 2011 una cifra récord de Inversión Extranjera Directa (IED) de 153 mil millones de dólares, que representaron el 10 por ciento de los flujos mundiales, informó este jueves la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). "Se trata del mayor monto de IED absorbido hasta ahora por la región", dijo el reporte presentado este jueves en Santiago, sede del organismo dependiente de las Naciones Unidas. En 2010, América Latina recibió 120 mil 880 millones de dólares, mientras que el año previo la crisis económica internacional hizo caer las entradas a 81 mil 589 millones de dólares, agregó el reporte. El anterior máximo histórico corresponde a 2008, cuando los ingresos totalizaron 137 mil 001 millones de dólares. "Se trata de un monto histórico, que podría superarse este año", informó la Cepal. P.C. IED, inversion, América Latina, Cepal Liga 9 caídas confianza de productores Por Abraham González Cd. de México (03 mayo 2012).- El Indicador de Confianza del Productor (ICP) registró una caída en abril de 1.8 por ciento respecto al mismo mes del año anterior, con lo que acumula nueve meses de descenso en comparación anual, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). El ICP se construye con base en los datos de la Encuesta Mensual de Opinión Empresarial (EMOE), y de él se desprenden cinco componentes parciales sobre la situación económica de la empresa evaluada y del País. Los componentes que evalúan la situación económica futura de las empresas y del País llegan a 13 meses consecutivos con caída, mientras que aquellos que consideran la opinión de la situación económica en el presente de las empresas y el País llegan a 10 y 9 descensos consecutivos, respectivamente. La opinión de los encuestados sobre si al momento de la consulta es el tiempo adecuado para invertir acumuló 9 meses de bajas a tasa anual. P.C. INEGI, confianza del productor, EMOE, sector empresarial Ven limitado crecimiento de renovables Por Alejandra López Cd. de México México (02 mayo 2012).- La lentitud del sistema de gobierno para otorgar los permisos de generación eléctrica por medio de energías limpias, aunado a una falta de conocimiento sobre su potencial por parte de las autoridades energéticas, limita el crecimiento de este tipo de tecnologías en el País y desincentiva las inversiones, advierten expertos. A lo anterior se suma la falta de política energética para agilizar la interconexión a la red de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y una política correcta para la sanción por emisiones de gases de efecto invernadero. Adrián Fernández, consultor ambiental para América Latina, explicó que en los últimos años las energías renovables se han retomado por organismos académicos, sin embargo no se han tomado con seriedad por los organismos gubernamentales, pues rápidamente cambian de estrategia hacia lo que es políticamente más atractivo en el momento actual. P.C. sector energético, política energética, energías renovables Pierde crudo por temores sobre economía Por Reuters y AFP Nueva York Estados Unidos (03 mayo 2012).- El precio del petróleo retrocedía este jueves en Nueva York y Londres en un mercado prudente tras la publicación de las estadísticas mensuales sobre el empleo en Estados Unidos, principal consumidor mundial. Hacia las 13:05 GMT, el barril de WTI "light sweet crude" para entrega en junio se negociaba a 105.00 dólares, una baja de 22 centavos en relación al cierre del miércoles en el New York Mercantile Exchange. En Londres, el crudo Brent para junio cedía un 0.31 por ciento, a 117.83 dólares. El Brent caía nuevamente a menos de 118 dólares por barril luego de que una serie de débiles datos económicos en la víspera en Estados Unidos y Europa reavivaron las preocupaciones sobre la recuperación. P.C. petróleo, precios El Universal Remesas suman 23 mmd en los últimos 12 meses Redacción | El Universal Al mes de marzo, las remesas que envían los mexicanos que trabajan en el extranjero ascendieron a 2 mil 81.95 millones de dólares, cifra 16.4% superior a la registrada en febrero pasado y 1.44% mayor a la registrada en marzo del año pasado, informó Banxico. Con esto, las remesas suman 18 meses con alzas consecutivas. Este repunte de las remesas en marzo es resultado de la recuperación de empleos para los hispanos en Estados Unidos y en particular para los mexicanos, advierten analistas de BBVA Bancomer. P.C. remesas, entidades federativas Proponen rediseñar estrategia energética Luis Carriles | El Universal Las nuevas rutas energéticas no pueden pasar de nueva cuenta por los hidrocarburos, que ya se están acabando, o por la apuesta nuclear que hoy plantea el Estado en su Estrategia Nacional de Energía (ENE). La apuesta es a la eficiencia energética. A los planteamientos que se hacen desde las energías renovables y desde la academia, dice Odón de Buen, presidente de Energía, Tecnología y Educación. Desde su punto de vista la ENE está hecha para una matriz energética donde predomina la energía nuclear e hidrocarburos pero adolece de especificaciones en torno a cómo lo van a hacer. "Hay un antes de Fukushima y un después, Europa era todo nuclear y ahora ya no", señala. Las posibilidades de que la ENE sea aprobada son mínimas, incluso en caso de que así sea el problema será la implementación de la misma. P.C. sector energético, ENE Pemex define plan de aguas profundas Luis Carriles | El Universal Pemex Exploración y Producción (PEP) presentó ayer ante expertos del sector energético las colocaciones de sus plataformas de aguas profundas en sus primeras localizaciones exploratorias. De acuerdo con los planes presentados por el organismo se tienen definidas al menos las primeras cuatro posiciones con tirantes de agua que van de los 2 mil 500 a los 2 mil 900 metros de profundidad. Las posiciones son para las localizaciones denominadas PEP 1, Maximino 1, Supremus 1 y Trion 1. El primer proyecto en marcha será el de la plataforma West Pegasus para el pozo Supremus 1, mientras que en Trion se trabajará con la Bicentenario y, posteriormente, en el pozo Maximino 1 estará de nueva cuenta West Pegasus. PEP informó que como resultado de sus actividades de exploración en aguas profundas del Golfo de México se han podido localizar recursos prospectivos de hasta 8 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente, que es el doble de lo que se tenía contemplado. P.C. PEMEX, sector energético, aguas profundas Primera cumbre regional turística Redacción | El Universal Del 16 al 18 de mayo el Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC,

por sus siglas en inglés) llevará a cabo en la Riviera Maya la Primera Cumbre Regional de las Américas, evento que reunirá a más de 500 CEOs del sector turístico del continente. La titular de la Sectur, Gloria Guevara Manzo, aseguró que este encuentro será histórico, ya que permitirá proponer soluciones puntuales para el fortalecimiento de la industria turística de la región. Guevara Manzo explicó que el tema central de los encuentros de los líderes será el de buscar mecanismos que permitan incrementar el número de empleos en el sector. Destacó la importancia de que México sea sede de este encuentro, ya que permitirá mostrar al mundo las riquezas turísticas de nuestro país, como el Programa Mundo Maya, las 18 Rutas Gastronómicas, los Pueblos Mágicos y zonas arqueológicas y las bellezas naturales. P.C. turismo Expertos estiman crezca PIB en 3.62% Analistas económicos del sector privado incrementaron sus expectativas de crecimiento de la economía mexicana para 2012, de 3.43 a 3.62% y prevén además un mejor escenario para la inflación, con un descenso de 3.78 a 3.68 para este año. De acuerdo con la encuesta que realiza cada mes el Banco de México (Banxico), los pronósticos de crecimiento para la economía mexicana en 2013 se mantuvieron en 3.5%, mientras que para la inflación se prevé una tasa de 3.7%. Los especialistas del sector privado consideran que para este año, el número de empleos presente un avance anual de 596 mil trabajadores, cifra mayor a la esperada el mes pasado de 575 mil nuevos puestos, mientras que para el próximo año se prevé un aumento de 556 mil trabajadores en el IMSS. La encuesta refleja también una recuperación de los salarios reales en los próximos meses, pues para 86% de los encuestados por el banco central los sueldos aumentarán en los primeros seis meses del presente año. P.C. Banco de México, crecimiento económico, pronósticos El Economista México y Brasil impulsan IED récord en ALAFPAmerica Latina recibió en 2011 una cifra récord de Inversión Extranjera Directa (IED) de 153,000 millones de dólares, que representaron el 10% de los flujos mundiales, informó este jueves la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), impulso que fue apuntalado por Brasil, México y Chile principalmente. La Inversión Extranjera Directa (IED) en México creció un 10% entre 2010 y el año pasado, cuando llegó a 19,440 millones de dólares. "Se trata del mayor monto de IED absorbido hasta ahora por la región", dijo el reporte presentado este jueves en Santiago, sede del organismo dependiente de las Naciones Unidas. En 2010, América Latina recibió 120,880 millones de dólares, mientras que el año previo la crisis económica internacional hizo caer las entradas a 81,589 millones de dólares, agregó el reporte. El anterior máximo histórico corresponde a 2008, cuando los ingresos totalizaron 137,001 millones de dólares. "Se trata de un monto histórico, que podría superarse este año", informó la Cepal. P.C. América Latina, inversión, IED, CEPAL Commodities, apuesta ante la incertidumbre Ana Valle y José Luis Caballero / El Economista La notable alza en los precios de las materias primas en el último par de años ha sido motivo de especial atención entre los mercados financieros globales. La incertidumbre geopolítica en Medio Oriente y factores climatológicos, además del ciclo económico, se encuentran detrás de este movimiento y continuarán hacia el siguiente año. La incertidumbre sigue siendo alta y todavía con muchos riesgos, ya sea por interrupciones en el suministro de petróleo políticamente inducidos, factores relacionados con el clima en productores de materias primas a granel o por condiciones de humedad y el calor que afectan al sector agrícola, comentó Citigroup en un trabajo sobre commodities. P.C. Commodities, materias primas, precios Bolsas de Europa, estables ante escenario económico Reuters Londres- Las acciones europeas cerraron estables este jueves, tras subir con fuerza durante la sesión, porque débiles cifras en Estados Unidos y menores expectativas de estímulos económicos del banco central opacaron sólidos reportes de ganancias empresariales. El índice FTSEurofirst 300 cerró con un alza de 0.06% a 1,044.27 puntos. ros P.C. sistema financiero, bolsas europeas Crudo cae presionado por aumento de producción de OPEP Reuters Londres- El petróleo Brent caía este jueves a menos de 118 dólares por barril, luego de que la OPEP dijo que incrementó aún más su producción para controlar el alza de precios, aunque se recuperó de pérdidas previas tras positivos datos económicos en Estados Unidos. El crudo Brent cedía 0.74%, a 117.32 dólares por barril a las 1351 GMT, tras perder más de 1% en la víspera. El contrato está muy por debajo de los máximos anuales de 128.40 dólares registrados el 1 de marzo. El petróleo estadounidense cedía 1.39%, a 103.76 dólares por barril, tras descender casi 1% el miércoles. P.C. crudo, petróleo, precios, producción, OPEP Deuda de EU y Japón enciende focos rojos para el FMI Reuters Los niveles de deuda de Estados Unidos y Japón son tan malos o peores que los de la zona euro, advirtió el economista jefe del FMI, Olivier Blanchard, en una entrevista con un diario francés el jueves, donde afirmó que los países deberían apuntar en el tiempo a niveles de deuda/PIB de 40% o menos. P.C. Estados Unidos, Japón, FMI, deuda La Jornada Salarios en China igualan los pagados en México: BBVA Roberto Gonzalez Amador México, DF. El salario promedio de los trabajadores chinos alcanzó por vez primera al de sus contrapartes mexicanos, un hecho que contribuyó a elevar la participación de las exportaciones de México en el mercado de Estados Unidos, reveló este jueves un estudio privado. Medido en dólares estadounidenses, el salario promedio de un trabajador en México y China se situó en 390 dólares, de acuerdo con el servicio de estudios económicos del Grupo BBVA, controlador de Bancomer. Hace sólo diez años, el ingreso promedio de un trabajador mexicano era 100 dólares mayor que el de un chino, según la misma fuente. P.C. China, salarios El dólar se vende en 12.95 pesos en bancos Notimex México, DF. El dólar se ubica en 12.95 pesos a la venta y en 12.92 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. En casas de cambio del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM), el dólar libre se oferta en un promedio de 12.83 pesos y se adquiere en 12.12 pesos. La divisa estadounidense se vende este jueves hasta en 13.10 pesos y se compra en un precio mínimo de 11.70 pesos en centros cambiarios ubicados en la terminal aérea de la capital mexicana. La moneda europea alcanza una cotización máxima a la venta de 18.62 pesos; en tanto que la menor a la compra es de 17.50 pesos P.C. tipo de cambio, dólar El País El BCE pide a España "reformas más ambiciosas" y una solución para la banca Amanda Mars Barcelona 3 MAY 2012 - 18:06 CET 1232 El Banco Central Europeo (BCE) ha dejado en Barcelona el mensaje que llevaba perfilando en las últimas semanas. El crecimiento debe ganar protagonismo en la estrategia de salida de esta crisis europea, pero las reformas estructurales y los recortes no solo son irrenunciables, sino que deben acelerarse. El presidente del BCE, Mario Draghi, ha tenido buenas palabras para los "esfuerzos" del Ejecutivo español y sus planes por reducir el déficit público, con varias reformas de calado en marcha, pero le ha pedido "transparencia y celeridad", sobre todo respecto a la reestructuración

financiera, que tanto recelos despierta en los mercados y en el Fondo Monetario Internacional. P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero Exceltur prevé que el sector turístico entrará en recesión e 2012Agencias Madrid 3 MAY 2012 - 13:38 CET4 La actividad turística española caerá un 0,3% este año, según las estimaciones de la Alianza para la Excelencia Turística (Exceltur). El descenso se debe a la desfavorable coyuntura socioeconómica española y a las previsiones de ulteriores disminuciones de la demanda turística interna. El estudio argumenta que la llegada de visitantes internacionales, pese a seguir creciendo, no puede compensar el descenso del turismo nacional. El sector, en crecimiento desde 2009, entrará así en recesión. P.C. turismo, recesión, crisis Bolivia se compromete a negociar con Red Eléctrica el precio de la expropiaciónClaudi Pérez / Mabel Azcui Bruselas / Cochabamba 3 MAY 2012 - 13:06 CET335 El Gobierno de Evo Morales se ha comprometido a negociar con Red Eléctrica de España un precio justo por la expropiación de su filial en Bolivia, según confirmó ayer el ministro de Energía boliviano, Juan José Sosa. El compromiso firme del país latinoamericano, que se ha dado un plazo de 180 días para que un experto independiente establezca la valoración de los activos de Transportadora de Electricidad, tranquilizó al Gobierno español. El ministro de Economía, Luis de Guindos, calificó de “negativa” la nacionalización. Pero reconoció que la voluntad negociadora de Morales contrasta con la expropiación fulminante de la participación de Repsol en YPF por parte de Argentina, donde la prensa ha insinuado que la petrolera española puede no cobrar “ni un peso”. P.C. Bolivia, expropiación, Red Eléctrica España lidera la subida del paro en la zona euro, que, llega al 10,9% en marzoEl País Madrid 2 MAY 2012 - 11:25 CET12 La tasa de paro en la zona euro continúa con su escalada y llegó a marcar el 10,9% en marzo, una décima más que el mes de febrero. En la comparación interanual, la subida ha sido de un punto porcentual, según los datos publicados esta mañana por la oficina de estadísticas Eurostat. España lidera la subida de todos los países de la Unión Europea (cuya tasa se mantiene en el 10,2%), con el 24,1% de desempleo. El incremento ha sido del 3,3% desde marzo de 2011, cuando el porcentaje fue del 20,8%. Los sistemas de cálculo utilizados por el organismo europeo son diferentes a los de la Encuesta de Población Activa del Instituto Nacional de Estadística. P.C. desempleo, zona euro